

Retraites spirituelles

Avec la haute approbation de Son Eminence le Cardinal Archevêque de Québec, des retraites d'hommes et de jeunes gens furent inaugurées le 23 novembre 1891, à la Villa Manrèse, sur le chemin Sainte-Foye, près de la ville. Depuis lors, soixante-dix Messieurs, dont 22 prêtres, y ont fait les exercices spirituels de saint Ignace. Plus de 20 d'entre eux y ont été éclairés sur le choix d'un état de vie. Passer trois ou quatre jours avec Dieu dans la solitude, et s'occuper avec Lui des grands intérêts, de l'avenir éternel de son âme, ce n'est demander assurément rien d'impossible, ni même de très difficile. Il suffit, d'ailleurs, d'avoir fait l'expérience de ces saints *Exercices* pour en reconnaître la salutaire efficacité. L'annonce qui suit a pour but de faire connaître davantage le moyen d'y participer.

VILLA MANRÈSE, chemin Sainte-Foye, Québec, Maison de Retraites ou d'Exercices spirituels.

Les Messieurs, hommes et jeunes gens, peuvent venir ici, en tout temps, faire des retraites particulières.

Prière d'avertir à l'avance.

Pour plus de renseignements, s'adresser au Rév. P. Ed. Désy, S. J., supérieur, 14 rue Dauphine, Québec, ou au Rév. P. Th. French, S. J., directeur, Villa Manrèse, barrière Sainte-Foye, Québec.

Le budget des cultes en France

Le projet de budget des cultes pour 1894 est encore inférieur de 56.000 fr. à celui de 1893.

On trouve un curé, (celui de la cathédrale de Paris), à 2.400 fr. 67 curés de cathédrale à 1.600 fr.— 853 curés à 1.600 et 1.500 fr.— 2.529 curés à 1.300 et 1.200 fr.— 1.950 desservants à 1.300 fr., 1.755 à 1.200 fr., 4.627 à 1.100 fr., 4.500 à 1.000 fr., 18.170 à 900 fr., 7.000 vicaires à 450 fr.

Les cultes protestants possèdent :

Les calvinistes, 12 pasteurs à 3.000 fr., 108 à 2.200 fr., 96 à 2.000 fr., 420 à 1.800 fr. ; les luthériens, 10 pasteurs à 3.000 fr., 5 à 2.200 fr., 4 à 2.000 fr., 43 à 1.800 fr.,

En outre, un certain nombre de pasteurs ou de veuves de